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國務院總理李克強在政府工作報告中關
於港澳的部分提到，要加強內地與港澳各
領域交流合作，繼續發揮香港、澳門在國
家改革和現代化建設中的特殊作用。中央
政府始終把香港與澳門放在國家發展戰略
的突出位置，在經濟上、政治上、民生上
為香港提供支援和便利，而兩地人民的感
情更是血濃於水。然而，近期接連出現的
「反水貨客」、「反自由行」等事件，卻
為兩地人民的交往蒙上一層陰影。
從電視新聞鏡頭，我們清晰看到這批所謂「反水貨客」的人
士，以口罩蒙面，以粗暴的手法威逼途人讓他們「搜查」，言語
間更夾雜不少粗言穢語，他們在商場內、鬧市中蓄意四竄，與其
說他們是要「示威」、「請願」，倒不如說是「鬧事」更為貼
切，而他們對待市民、遊客的行徑，也如土匪一般。

肆意鬧事 激化矛盾
自「佔中」失敗告終，部分激進勢力就企圖將其街頭抗爭的行

為滲入社區，他們並非為解決問題，而是製造事端，煽動港人
「仇內」，同時亦刺激內地民眾「仇港」，企圖製造一個充滿戾
氣的氛圍，其背後的目的是宣揚「港獨」、分裂國家。
「自由行」政策，是2003年SARS肆虐後香港經濟出現嚴重困
難，中央政府根據香港特區政府和業界的請求，作為「挺港」措
施推出的，對香港經濟有重要的提振作用。對於遊客逐年遞增對
香港社會所造成的壓力，中央政府是了解的，但令香港市民反感
的「水貨客」問題，不能一刀切歸咎於「自由行」政策。
有統計數據指出，「水貨客」中超過6成是香港居民，而深圳
戶籍居民持「一簽多行」的約佔4成。更值得留意的是，一些別有
用心的滋事分子，歪曲事實，大肆渲染「水貨客」問題，助長本
土意識，企圖影響今年將舉行的區議會選舉、以及明年舉行的立
法會選舉，將民生問題政治化，解決不到問題，受害的是廣大市
民。

協商解決不傷和氣
人大委員長張德江在北京與港澳政協委員座談時明確提到，解
決「水貨客」問題，要具體問題具體分析，有什麼問題解決什麼
問題。據了解，特首梁振英已向中央提出有關調整建議，國務院
港澳辦正牽頭會同有關部門和地方研究落實方案。通過協商溝
通，訂立有效機制，理性務實解決「水貨客」問題，抑或以口罩
蒙面、四處威嚇途人「趕客」？相信聰明的香港市民，一定識得
作出明智選擇。
中央政府一直為香港提升自身競爭力，提供穩定的社會環境、

便利的政策措施、廣闊的市場，這些都是香港堅實的後盾和得天
獨厚的優勢，香港市民千萬不能中了某些別有用心人士的詭計，
破壞了這種水乳交融的關係，當全世界都期待搭上中國這趟經濟
快車、熱情加強與中國在各方面的交流合作時，香港，有優勢也
不能任性。

■王庭聰

黃國恩博士
執業律師、黃大仙區議員

香港是一個法治社會，任何事情都要依法辦
事。雖然79天「佔領行動」已經完結，但香港
法治卻仍然受到嚴重衝擊，小部分激進團體不
時上街四處搞事，這類街頭運動更愈趨暴力激
進，他們刻意挑釁警方，令每次遊行示威都必
定發生警民衝突，示威者根本在挑戰法律，誓
要破壞社會秩序！這些違法行為未得到法律制
裁，「佔中」搞手更公然挑戰警方，高調踢
保，視法律如無物，即使被送上法庭也只是被
輕判，市民看在眼裡，會認為犯法根本沒有什
麼大不了，反正警方也拿他們沒辦法。試問這
樣的結果怎會有阻嚇力呢？又有誰再尊重法律
呢？因此「佔中」過後，部分人士的守法意識
變得薄弱，香港優良的法治傳統亦逐漸褪色，
這是何等的悲哀！
令人更心傷的是，反對派及部分年輕人對

這現象不以為然，繼續沉迷於他們的抗爭，
甚至被部分別有用心的人蠱惑，如「城邦
論」「港獨」倡議者陳雲之流，一些激進政
團及有「港獨」傾向的本土學生組織不惜使
用暴力「勇武」抗爭，毫不妥協！近期以反
水貨為藉口的「光復」示威也有人揮舞龍獅
旗，叫嚷「香港獨立」，以粗言穢語辱罵內
地遊客，甚至以肢體碰撞、衝擊商舖，繼而
引發暴力衝突及混亂情況，絕對影響香港作
為旅遊城市的國際形象。「反水貨示威」挑
起兩地矛盾，企圖割裂香港與內地的關係，
讓我們看出背後「港獨」的影子，這股歪風
若不及時糾正，重申法治的權威，香港將會
逐漸墮落沉倫，永無寧日。

否決政改反民主反民意
人大常委會「8．31決定」是國家最高權力機

關的決定，是嚴肅的法律決定，不是兒戲，亦不
是一小撮人反對或不喜歡，說改就改。以法論
法，即使要改，都要按國家憲政秩序及經一定的
法律程序進行，一切均要依法辦事，有規有矩。
在香港實施政改同樣必須嚴格依法辦事，按基本
法規定及人大常委會的決定進行，絕無妥協的空
間，原因非常簡單，法理上香港並不是一個獨立
的國家。不過一些「港獨」分子卻妄圖要把香港
從祖國分裂出去，做法極之危險，必須予以警
惕。市民要謹記香港只是中華人民共和國轄下的
一個特別行政區，按國家憲法第31條成立，是一
個不折不扣的地方行政區，按照基本法的規定，
香港可享有高度自治，但絕非完全自治，因此本
土「港獨」分子的什麼「港人自決」、「香港獨
立」，絕對是癡人說夢。
反對派議員口口聲聲講民主，但在政改問題

上，未諮詢完畢他們已堅持全體綑綁式否決。
他們要求所謂「冇篩選」的「真普選」，要求
推翻人大「8．31決定」，甚至連諮詢討論也
拒絕，這正正是與民主和法治背道而馳，就算
現時多個民調顯示大多數人（約6成左右）支
持政改，他們仍堅持要否決，要強迫多數人服
從他們的少數意見，完全違反少數服從多數的
民主原則，罔顧民意之外，亦完全無視法律、
不尊重國家主權，為反對而反對，絕對是掛着
「民主自由」的羊頭在賣「專權獨裁」的狗
肉，硬要全港市民接受他們的「旨意」，難道

這就是他們信仰的民
主？

教育市民正確
理解《基本法》
現在整個反對派陣營

發起「不合作運動」，
街頭有激進組織在搗亂
破壞社會秩序，議會則
有反對派議員進行「拉
布」，似乎是有組織地互相配合，意圖癱瘓政
府施政及破壞香港公共秩序，置香港民生經濟
於不顧，做法相當惹人反感！這些完全無視法
治、損害香港經濟的行為若然持續下去，香港
恐怕真的會變成亂世，這可能是部分參與「佔
中」人士特別是年輕人的「願望」，因為他們
大多有「生於亂世有種責任」的幻覺，他們於
「佔中」期間的文宣已看出端倪，現時的「鳩
嗚」、以反水貨客為名的「光復運動」，完全
是「佔中」的延續，目的是要破壞社會秩序，
加劇兩地矛盾，大家絕不能掉以輕心。
現時落實政改只是一步之遙，政府要回歸基

本點，就是重申政改必須依法行事，政治不能
壓倒法治，違法者必須嚴懲，否則香港將永無
寧日。作為特區市民，我們有責任認識《基本
法》，政府亦有責任教育市民正確理解《基本
法》。作為律師，本人期望大家攜手依法推進
香港民主發展，並好好把握國家發展的機遇制
訂香港未來的發展，才可保持香港長遠繁榮穩
定。

政改必須依法辦事

■黃國恩

楊莉珊 北京市政協常委

「城邦派」是猶如邪教的「港獨」組織

據文匯報揭露，作為「城邦論祖師爺」的
陳雲，一直處心積慮使其「港獨」行為具體
化，除發表「建國政綱」、「國情諮文」
外，還準備了「國旗」、「國歌」和「城邦
貨幣」，甚至還開放「城邦神壇」，公開宣
揚「本土復興」大計。這些都顯示「城邦
派」極其邪惡，有如邪教。
美國心理學家史蒂夫．哈桑(Steve Hassan)

2000年出版的《釋放束縛：使人們能夠為自
己着想》（Releasing the Bonds: Empower-
ing People to Think for Themselves）一書
中，分別從行為、資訊、思維和組織四個方
面對邪教作出描繪。

「城邦派」四個方面的邪教特徵
一是行為控制（Behavior control）。在邪
教組織裡，教主思維高於個人，個人必須臣
服於教主的名義之下。陳雲為了硬銷其「城
邦建國」大計，可謂費盡心思。除在2011年
首次推出其「香港城邦論」外，還在去年中
成立了「港獨」組織「香港復興會」，並製
作了所謂「建國旗徽」、「國歌」。在農曆
新年後，他還發表「乙未文告」、甚至「國
情諮文」，令「香港復興會」成員相信他自
己未來會成為「國父」。
二是資訊控制（Information control）。

邪教組織在組織內大肆宣揚教義或組織散

佈的訊息。早前在陳雲主持的一個團拜活
動場合，陳雲除首次向在場者開放其「城
邦神壇」外，更公開宣揚其「本土復興」
大計，指要抵擋「中國的侵略」，並洋洋
得意地指「佔中」期間，其「城邦論」、
「勇武抗爭」的一套理論「有很大的市
場」。
三是思維控制（Thought control）。邪教

組織無一例外都會把教義定為真理，通過
一套特殊的語言詞彙和概念來代替常規的
思想表達。去年非法「佔中」期間，陳雲
煽動稱：「我的香港城邦論及中華邦聯
論，乃香港自立自治、華夏重新建國之大
事業，集天地之正氣，人間之善念，遠有
諸天菩薩拱衛，近有山神土地護佑，膽敢
抵抗滋擾者，必遭天譴，必落地獄。」陳
雲這一套怪力亂神的特殊語言詞彙和概
念，邪教意味甚濃。
四是組織控制（organization control）。

陳雲對「城邦派」激進分子「冊封」「十三
太保」，包括所謂「忠烈侯」、「忠烈
公」、「義勇娘娘」、「神勇將軍」、「大
鵬金翅神將」等，以達到組織控制目的。

「城邦派」是香港社會的「毒瘤」
有如邪教的「城邦派」，就是香港社會的

「毒瘤」之一。「港獨」分子奉極端「本土

主義」的陳雲的「城
邦派」為「雲教」，
稱陳雲為「教主」。
陳雲2011年6月27日
拋出《香港自治運
動》一文，聲稱「我
們用龍獅香港旗為自
治運動的徽號」，
「香港目前的『國中
之國』地位，其文化
根基來自香港的城邦史」。去年「佔中」期
間陳雲現身旺角，煽動「城邦派」與黑社會
沆瀣一氣，狂呼「港獨」口號，揮舞龍獅香
港旗，掀起連場暴亂。在近期激進組織發動
多次所謂「反水貨客」示威行動中，均可見
到在人群中，「城邦派」分子囂張地展示象
徵「港獨」的「龍獅旗」。
陳雲十分敵視內地旅客，當所謂「反水貨

客」暴力行動遭全城狠批時，陳雲在其face-
book上發表更為激進的歧視言論，稱內地人
在香港是「納粹黨」、「皇軍」，又寫出
「各位『港女』，先準備被『大陸佬』當街
『波』」等邪惡下流的話。該番言論引起
市民於網上向嶺大校長鄭國漢撰寫公開信，
認為陳雲的言論辱港、辱國，歧視內地人且
踐踏女性尊嚴。
面對邪教組織日益猖獗的非法活動，以及

給社會帶來的巨大危害。各國各地防範和打
擊邪教的形式雖有不同，但都有這麼幾個特
點：首先，運用法律武器，限制、取締邪
教；其次，設立專門機構，防範和打擊邪
教。對於「城邦派教主」陳雲鼓吹「港獨」
的言論和作為，不少社會人士均嚴厲指出，
這套邪惡的「港獨」理論一旦付諸行動，將
使香港墮入「萬劫不復」的境地。社會各界
包括大學及特區政府，都應警惕及堅決遏止
有如邪教的「城邦派」的「港獨」言行。

主管港澳事務的全國人大委員長張德江強調，在「一國兩制」下，維護國

家的主權、安全與發展利益，是一道醒目的原則紅線，不容挑戰和觸碰。任

何公然鼓吹「香港獨立」、「城邦自決」之類的分裂言行都是不得人心的，

也是不能容忍的。公然鼓吹「城邦自決」的「城邦派」，是一個猶如邪教的

「港獨」組織，其「教主」陳雲的「港獨」理論，一旦付諸行動，將使香港

墮入「萬劫不復」的境地。社會各界包括大學及特區政府，都應警惕及堅決

遏止「城邦派」的「港獨」言行。

過去10年，香港國際機場的客、貨運量平均每年增長
8%和5%。飛機起降量上升近65%至去年的391,000架
次。目前香港每日有約1,100航班往來全球（包括內
地）約180個地點，令香港躋身國際及區域航空樞紐之
一，對貿易、物流和旅遊業的發展起莫大作用。

建「三跑」迫在眉睫
現時雙跑道系統的實際最高容量為每小時68架次，
若空中交通持續增長，機場在未來兩年內便會達至飽
和。區域內其他國際機場，特別是新加坡、韓國和上
海，以及珠三角的廣州和深圳等，均在積極進行擴
建。面對競爭，香港若不欲放棄得來不易的航空樞紐地
位，削弱整體經濟競爭力，便得早日興建第三跑道。
所以，建「三跑」已迫在眉睫，不是「應否」
(whether)和「何時」(when)的問題，而是「如何」(how)
的問題。
機管局去年已完成法定的環境影響評估（環評），

涵蓋12個範疇，計有飛機噪音、空氣質素、海洋生
態、對公眾的健康影響等。就公眾和環境諮詢委員會

的關注和意見，機管局在環評報告內已承諾推行250項
緩解和改善措施，當中包括設立香港歷來規模最大、
面積達2,400公頃的海岸公園，以及斥資推行海洋生態
保育計劃。
環境保護署署長在去年11月就「三跑」計劃發出有
條件的環境許可證。機管局全面採納有關的附帶條
件，會做好「邊建設、邊保育」，以期將香港國際機
場發展成為全球最環保機場之一。
財務安排方面，機管局提出以「共同承擔」為原則

的自資方案，以三跑道於2023年完工計，估算建造成
本（按付款日價格）約為1,415億元。融資來源為：
(一) 憑藉機管局超卓的AAA信貸評級，向市場舉債；
(二) 保留未來十年的溢利盈餘，不派發股息；(三) 把
現時向航空公司徵收的費用，調整回復至2000年之前
的水平，將來按通脹調整；(四) 向離港的海外和本地
(除過境客)旅客徵收機場建設費。

政府支持「共同承擔」的融資方式
向巿場籌集資金，巿場自會審慎評估有關擴建方案的

商業可行性。至於徵收機場建設費作為機場擴建的集資
方法，在海外及內地也有使用。不過，我們認為，機管
局應增大舉債額，使機場建設費定於較低水平。而在釐
訂對航空公司收費時，應考慮如何促使善用現有機場設
施，包括鼓勵航空公司多些使用廣體飛機。
一個機場在國際安全標準下可處理多少航空交通

量，取決於空域的範圍和管理效能。自2000年代起，
香港和周邊珠三角地區的空域交通迅速擴張，成為全
中國最繁忙的空域區之一。為了優化珠三角空域的使
用和管理，國家民航局、香港民航處及澳門民航局在
2004年組成三方工作組，於2007年共同制訂了《珠江
三角空中交通管理規劃與實施方案》（2007 年方
案），同意藉統一規劃、統一標準、統一程序，善用
珠三角空域資源；並在2020年前分階段落實各項優化
措施。機管局提出三跑道系統可達至每小時102架次飛
機升降量(即每年620,000架次)的容量目標，便是基於
2007年方案。這方案亦已考慮了廣州將有五條跑道及
深圳會有三條跑道。
民航處一直與內地空管當局聯繫，以推展落實2007

年方案，其中有一些措施經已實施。中央有關部委(包
括國家民航局)一向支持香港發展三跑道系統，以鞏固
香港作為國際航空樞紐的地位。我們會繼續與國家民航
局就落實2007年方案進一步商討技術細節，以妥善照顧

各方的需要，達至互利共贏。
因應政府的意見，機管局會

檢視其財務安排建議和設計方
案，作出所需調整，制定適當
的規劃應變措施，做好成本控制，以確保三跑道系統
融資方法公平合理，合乎經濟效益、資本投資得當。
有反對三跑道計劃的人士引述1992年一份為臨時機場

管理局擬備的《新機場總綱規劃》報告，認為在雙跑道
系統下，仍可把現時每小時68架次的最高容量增至86架
次。有關意見乃基於錯誤的理解。當年報告提出新機場
雙跑道總容量，視乎不同的條件和制約，可達至由每小
時52至86不等的架次；但報告總結也清楚指出，因受到
周邊大嶼山的高山阻礙，要達到較高容量，並不可能符
合國際民航組織有關飛行程序的標準，既不安全也不切
實際。（詳見運輸及房屋局網頁 www.thb.gov.hk「三
跑道系統-常見問題解答」）
民航處在1994年委託顧問已確認，雙跑道系統的最
高容量不多於每小時63架次。2008年，英國的國家航
空交通服務公司於全面檢視香港國際機場的容量後總
結，若實施一系列改善措施，再加上最新的航空交通
管制技術，雙跑道系統最高容量可增至每小時68架
次。這就是目前的情況，就算擴建客貨運設施，也無
法消除雙跑道總容量的樽頸。

張炳良教授 運輸及房屋局局長

不建「三跑」香港會失去競爭力
面對競爭，香港若不欲放棄得來不易的航空樞紐地位，削弱整體經濟競爭力，便得早日興

建第三跑道。建「三跑」已迫在眉睫，不是「應否」(whether)和「何時」(when)的問題，
而是「如何」(how)的問題。
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最近城中熱話，莫過於部分憤青在所謂
屯門反水貨客騷亂中，不分青紅皂白地喪
罵一對母女，致女孩受驚大哭不止，及屯
門「地膽老翁」被誤以為是水貨客，而遭
圍攻跌倒。
全城的譴責，迫使其中一位罵得最瘋狂
的四眼男子出來認錯道歉，但認錯有用
嗎？知道錯在哪嗎？如果答案是否定，那
只會再次看見此等天理不容、喪心病狂的
事件繼續在文明社會發生。最令人心寒的
是，這並不是個別事件，因為指罵者又豈只四眼男子一人？可
見，除認錯的四眼男外，還有為數更多的不知錯不悔改者，肆虐
社會、禍國殃民。
平心而論，政策方向是可通過討論和學術研究尋找解決方法，
一簽多行、水貨、本港承接力問題，其實某程度上已經找到解決
方向並正付諸實行，例如：邊貿城、加強兩地海關執法、加強街
道管理，以及在兩會中提出相關議案，建議調整一簽多行個人上
限等。然而，搗亂者必定以閉關鎖港形式砍斷兩地關係，所有交
流明顯是以非理性方式處理民生問題。
可悲的是，這一類不智之人在香港社會中又是一個不可忽略的
政治市場，吸引反對派爭相拉攏。至今為止，在明知某些示威活
動、衝擊活動，會對社會構成損害，甚或不可挽回的損害，有多
少反對派議員出來預先呼籲克制或喝止其暴行？事後又有多少人
即時出來譴責？大家所見，他們的「良心」跟着自己的利益走，
非以市民利益為首要。
對於不分青紅皂白的、「無差別」的謾駡和騷擾地區的野蠻行

為，行動者、煽動者或其支持者應該再次學習「己所不欲，勿施
於人」的做人基本傳統美德。
在相互尊重的前提下，尋找解決社會問題的辦法，繼續使用不
合法、不道德的手段，最終只會被社會唾棄。就算不幸被一舉攻
陷社區，也只會被認為是像恐怖組織佔領據點一樣的存在，並不
能長久維持。
我等亦只會繼續發聲聲討不符合社會整體利益、破壞和諧的行
為。望以綿薄之力保衛香港固有的正確道德觀和價值觀。
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